



FRENTES POLÍTICOS

1. Oportunismo de ocasión. Tras anunciar su renuncia a las filas del PRI, la diputada veracruzana **Anilú Ingram** dio a conocer que se suma al proyecto de **Rocío Nahle García** en Veracruz. Se pasa al partido más fuerte de la actualidad y lo hace de forma escandalosa. Lanzó acusaciones en contra del dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, al asegurar que tiene "secuestrado al partido" y que arrastra una estela de derrotas porque sólo ha buscado su propio beneficio. Y ella, al saltar de partido, no busca su beneficio. No. Que ni se les ocurra...

2. La consolidación. Como parte del proceso de creación de la farmacia más grande del mundo, que será operada por la empresa Laboratorio de Biológicos y Reactivos de México, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** emitió un decreto por el que esa paraestatal será la encargada de la compra consolidada de medicinas para el sector salud federal. Con esta medida, Birmex será la que surta de medicinas al IMSS en su servicio ordinario, al IMSS-Bienestar y al ISSSTE. La empresa definirá el esquema operativo para que centros de salud, clínicas y hospitales se integren. 2024 está marcado a ser el año que afiance al país.

3. Disyuntiva. **Sebastián Ramírez**, presidente de Morena en la CDMX, tiene la obligación de reposicionar a su partido en la capital del país, por lo que no debe enredarse en la selección de candidato para contender por la alcaldía Gustavo A. Madero. Analice los factores: de no asegurar una figura competitiva, podrían no sólo perder el control de la demarcación, bastión legendario, sino comprometer las estructuras del partido. **Janecarlo Lozano**, con una ventaja sólida en las encuestas y trabajo a nivel de calle, se erige como el contendiente más fuerte. Su desempeño sí garantiza. No hay mucho que pensar.

4. Derechos. Todos los mexicanos tenemos libertades tales que nos permitan desarrollarnos en todos los ámbitos, y eso incluye conocer el mundo. Esto no tendría por qué criticarse, pero el caso de **Gerardo Fernández Noroña** destaca por su ambigüedad. El tema es que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** habla de austeridad incluso en la administración de la vida personal y **Fernández Noroña**, con su viaje navideño a Roma, Italia, levantó una oleada de críticas por no vacacionar, de acuerdo con su talante político, en Cuba o Venezuela. La doble moral en los políticos es lo que los lleva al abismo.

5. La paja en el ojo ajeno. El gobernador de Zacatecas, **David Monreal**, acusó que "una banda bien organizada de extorsionadores y secuestradores, incluidos funcionarios institucionales de Durango", tiene la culpa de las recientes desapariciones de migrantes centroamericanos y que, erróneamente, se señaló a Zacatecas como lugar de la desaparición. Mencionó varios casos que, según él, son crímenes que no le pertenecen. Qué fácil se les hace a algunos repartir culpas antes que asumir sus propias responsabilidades. Zacatecas no es un lecho de rosas.